

ECONOMIC  
AND  
SOCIAL COUNCIL

CONSEIL  
ECONOMIQUE  
ET SOCIAL

E/CN.12/SR.8

10 Junio 1948

SPANISH

ORIGINAL: ENGLISH

COMISION ECONOMICA PARA AMERICA LATINA

PRIMER PERIODO DE SESIONES

Resumen del Acta de la Octava Sesión.

Celebrada en Santiago de Chile  
a las 3.30 p.m. el 11 de Junio de 1948.

Estuvieron presentes:

- Presidente: Sr. Alberto BALTRA CORTES
- Vicepresidente: Sr. J. GOMEZ ROBLES (Guatemala)
- Relator: Sr. Juvenal MONGE (Peru)
- Sr. Julio A. LOPEZ MUÑIZ (Argentina)
- Sr. Julio ALVARADO (Bolivia)
- Sr. Carlos de OURO PRETO (Brasil)
- Sr. A. OREAMUNO (Costa Rica)
- Sr. A. VALDES RODRIGUEZ (Cuba)
- Sr. Walter MULLER (Chile)
- Sr. Jose AVILES (El Salvador)
- Sr. Claude BOWERS (Estados Unidos)
- Sr. Pierre DENIS (Francia)
- Sr. Pierre HUDICOURT (Haiti)
- Sr. Arthur MEYHOFFER (Holanda)
- Sr. Gilberto LOYO (Mexico)
- Sr. Pablo ABAD (Panama)
- Sr. H. M. PHILLIPS (Reino Unido)
- Sr. Tulio M. CESTERO (Rep. Dominicana)
- Sr. A. FOLLE (Uruguay)
- Sr. J. CAMPBELL (Venezuela)

Organismos Especializados

Organismos Intergubernamentales

- Sr. Luis A. LAUZET (Organización Internacional de Trabajo)
- Sr. Raymond ETCHATS (Organización de Alimentación y Agricultura)
- Sr. Jorge DEL CANTO (Fondo Monetario Internacional)
- Sr. Walter ROBICHEK (Fondo Monetario Internacional)
- Sr. Atilio MACCHIAVELLO (Organización Mundial de Salud)
- Sr. Amos TAYLOR (Consejo Interamericano Economico y Social)

Secretaría

Sr. A. D. K. OWEN	(Secretario General Adjunto a cargo de Asuntos Económicos)
Sr. H. E. CAUSTIN	(Secretario Ejecutivo Interino de la Comisión Económica para América Latina).
Sr. E. CASTILLO	(Subsecretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina)

---

PUNTO 6. CONTINUACION DEL DEBATE SOBRE DECISIONES A TOMAR CON ARREGLO A LOS PARRAFOS 1 Y 2 DE LA RESOLUCION DEL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL DE 25 DE FEBRERO DE 1948. (Documento E/712/Rev.1).

El Sr. GOMEZ ROBLES (Guatemala) subrayó la necesidad de colaboración internacional en las complejas soluciones de los problemas económicos que están afrontando los países latinoamericanos, y saludó la creación de la Comisión Económica para América Latina, fundada por las Naciones Unidas para estudiar y resolver los problemas causados por el desequilibrio económico del mundo.

En seguida el Sr. Gomez Robles presentó un análisis de la Economía predominantemente agrícola de su país, que depende en gran parte de la exportación de café. Aunque afectada por la inflación y bajos niveles de vida, la situación de Guatemala era solvente y estaba el país en condiciones de desarrollo y expansión industriales, siempre que el suministro de maquinarias, equipos y materiales básicos de construcción que tan agudamente necesita, le fueran proporcionados.

Para proteger y desarrollar su economía, Guatemala, igual que otros países Latinoamericanos, necesita estabilidad en los precios de exportación, reducción de los fletes y establecimiento de nuevas rutas marítimas. Guatemala necesita asimismo limitación de utilidades excesivas en las inversiones de capital extranjero y un sistema multilateral de convenios de pago, como lo ha sugerido el Delegado del Perú.

Guatemala apoya la realización de un estudio sobre las condiciones económicas en América Latina, propuesta por la Secretaría, y promete colaboración en la entrega de informaciones para tal proyecto. (El

texto completo del discurso del Sr. Gomez Robles se encuentra en el documento E/CN.12/26).

El Sr. JULIO ALVARADO (Bolivia) manifestó que la Delegación Boliviana consideraba el primer período de sesiones de la Comisión Económica para América Latina, principalmente como una reunión cuyo fin es el intercambio de informaciones sobre los problemas económicos de los diferentes países latinoamericanos. En consecuencia, presentó el Sr. Alvarado un informe acerca de las condiciones económicas en Bolivia, e hizo hincapié en la influencia que la pasada guerra tuvo, y en los problemas de inflación y de alza de precios.

También señaló el Sr. Alvarado la necesidad de industrias básicas nacionales que se siente en América Latina. La etapa de desarrollo semi-colonial, durante el cual América Latina producía solo materias primas no beneficiaba ni a los países de avanzada e intensa industrialización ni a los países latinoamericanos.

Para poder desarrollar y ensanchar su economía, Bolivia necesita que la colaboración internacional garantice un mercado permanente y estable para sus productos. Bolivia cree también que, de acuerdo con la política que siguen los países industrializados de alzar los precios de sus productos manufacturados, debería igualmente permitirse que los países productores de materias primas alzaran los precios, en proporción a la subida de los costos.

Países de los cuales se exigieron grandes sacrificios en tiempos de crisis, no debieran verse obligados ahora a reajustar sus economías desequilibradas sin colaboración ni ayuda, prestadas mediante suministros de capital y créditos a largo plazo. (El texto completo del discurso del Sr. Alvarado se encuentra en documento E/CN.12/29).

El Sr. CLAUDE G. BOWERS (Estados Unidos de América) recalcó el interés constante del Gobierno y del pueblo de los Estados Unidos de América por el bienestar y desarrollo de los pueblos latinoamericanos

En materias económicas, se ha establecido una tradición fecunda de discusión y colaboración amistosas. Esta tradición se ha continuado /con la creación

con la creación Económica para América Latina, la cual - los Estados Unidos así lo creen - puede significar una contribución señalada a la solución de los urgentes problemas de América Latina, sin duplicar la labor del Consejo Inter-Americano Económico y Social, de otras entidades interamericanas y de la Comisión del Caribe.

En vista del amplio cometido de la Comisión Económica para América Latina, y del Consejo Inter-Americano Económico y Social, los Estados Unidos consideran que la distribución del trabajo entre ambos organismos ha de hacerse sobre fundamentos prácticos, mediante consultas mutuas e intercambio de documentación.

El Sr. BOWERS propuso un programa de trabajo que la Secretaría podría emprender útilmente entre el primero y el segundo período de sesiones de la Comisión: un estudio económico general sobre América Latina, cuyos temas se determinarían mediante consultas con el Secretariado del Consejo Inter-Americano Económico y Social; y también la adopción de la propuesta de la Organización de Alimentación y Agricultura, de establecer un grupo mixto de trabajo entre ambas Secretarías, para estudiar los requisitos indispensables al aumento de la producción agrícola latinoamericana.

El Sr. BOWERS hizo resaltar el hecho de que los Estados Unidos de ningún modo se oponía a la industrialización de América Latina. A pesar de tener sus propios problemas económicos, los Estados Unidos se esforzaba en colaborar al restablecimiento de la economía mundial. (El texto completo del discurso del Señor Bowers se encuentra en el Documento E/CN.12/28).